

Grundapol : le beau voyage en Islande

Dimanche 30 mai au soir, une trentaine de membres de l'association Grundapol a remis le pied sur le sol paimpolais après un séjour d'une semaine en Islande. Un séjour plein de symboles et de moments émouvants pour la présidente Marie-Madeleine Geffroy.

Partis le 23 mai de Paimpol, la délégation bretonne était attendue avec impatience par les jumeaux du Pays des Glaces. Dès le lendemain, un instant de recueillement était prévu autour de la Croix de Grundapol à Grundarfjordurr. Cette croix a été commandée et taillée en Bretagne, à la demande de l'association paimpolaise, et transportée sur place par l'Etoile, la goélette de la Marine Nationale en 2006, lors de la dernière édition de Skippers d'Islande. La cérémonie s'est déroulée en présence des deux maires de Grundarfjordurr, Sigríður (élue par la population) et Gundmundurr (désigné par le gouvernement). Annie Mobuchon et Annick Chausais représentaient la municipalité de Paimpol. Parmi les personnes présentes, il y avait également les membres du bureau de Grundapol, parmi lesquels la présidente Marie-Madeleine Geffroy et sa vice-présidente Françoise Lépinette, et aussi Bernard Paturel et ses deux filles, descendants directs du Sieur



Paimpol. De gauche à droite, Sigríður, maire élue, Marie-Madeleine Geffroy, Annie Mobuchon et Gundmundurr au Jardin Paimpolais

Allenou qui créa le premier commerce de poissons pêchés par les français en Islande, à Grundarfjordurr. La croix est située à l'endroit où était ce commerce.

Emotion

Dans la foulée, tout ce beau monde a inauguré le Jardin

Paimpolais de Grundarfjordurr et planté 7 arbres autour d'une plaque commémorative. A l'heure des discours, les Paimpolais ont eu le plaisir de retrouver Bjorg qui était maire de la cité islandaise au moment des signatures des chartes à Paimpol avec Jacques Saleun. « C'étaient, souligne

Marie-Madeleine Geffroy, des moments empreints d'une grande émotion. Comme cet instant magique où Loïk Le Griguer a joué la « Paimpolaise » dans une chapelle enfouie sous terre... » Autre grand moment du séjour, une rencontre au domicile de la flûtiste philharmonique Alshidurr à son domicile de Reykjavik en présence, entre autres de Tomas Olrich, l'ancien ambassadeur d'Islande en France et de nombreuses personnalités.

Les cendres de l'Eyjafjöll

Outre la partie officielle du voyage, nos explorateurs ont pu découvrir de nombreux sites islandais tout au long d'un tour de l'île pendant lesquels ils ont rencontré de la neige à Akureyri, « des glaciers et des paysages somptueux », pris un bain dans une source d'eau chaude, visité, à Fraskjarsfjordurr, la ville des Français, l'hôpital, aujourd'hui réputé hanté, où étaient soignés les pêcheurs d'Islande.

Et bien entendu, sous la houlette de Tordis, « une guide sensa-

tionnelle », la délégation paimpolaise est allée rendre visite à l'Eyjafjöll, le volcan taquin qui a provoqué tant de perturbations dans le ciel ces derniers temps. « Pour la suite, confie Marie-Madeleine Geffroy, nous avons de nombreux projets avec les

Islandais. » Un dernier mot sur la fameuse crise économique qui secoue le pays : « C'est un peuple très combatif, affirme Marie-Madeleine Geffroy, Là-bas le tourisme est en pleine boum et ils attendent avec impatience de nombreux touristes français. »



Paimpol. Annie Mobuchon et Gundmundurr, le maire désigné de Grundarfjordurr, signent les chartes du jumelage.